



米英軍によるイラクへの武力行使の行く方と政府の対応に心奪われた'03年が過ぎました。平和と戦争について毎日のように考えさせられた一年でした。北朝鮮による拉致問題も解決の展望が見えないまま年を越しました。半世紀以上前の日本による朝鮮人強制連行問題が今回の拉致の思想の背景にあるとすれば、肉親の命を理由もなく奪われ、劣化ウラン弾の放射能汚染に日々遭遇せざるをえなくなつたイラクの子ども達が、半世紀後にどんな考え方を持って世界と関わっていくようになるのか心配です。大量破壊兵器は未だ見つからず、リビアに開発の事実があったとは

不思議な話です。イラクがアフガニスタンのように国際社会から見捨てられることなく無政府状態から一日も早く脱してイラク人自らの手による安心の社会が訪れる事を心から願います。戦争で

## 謹賀新年 イラク・アフガン 国際貢献の姿とは

利益を得るのは一握りの軍需産業で、女性・子ども

も・老人・障害者…といった社会的弱者が最大の犠牲者になってしまう事は、前世紀100年の歴史が教えていました。国連を中心によ

した平和的な解決に日本が知恵を絞っていく事が国際貢献の本来の姿ではないでしょうか?

「自衛隊サンタの服で行けばよい」(八女市・吉原鐵志・朝日川柳) 最後になりましたが今年も職員一同依頼者の立場にたって頑張ります。よろしく! なお、仕事初めは1月5日です。



平成16年1月発行



当事務所の業務時間は、土曜・日曜・祝日を除く朝9時から夕方5時半までです。